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长丰县为保障群众健康，解决群众看病难、看病贵

的问题，提高全县医疗水平，为当地群众提供优质的医

疗服务，积极推进医疗体系改革，把县人民医院与省立

医院高端对接，让当地老百姓在家门口也能享受到省

城优质的医疗服务。

初春时节，记者走进长丰县人民医院，只见院内外

环境整洁，门诊大厅内门庭若市，专家门诊排起了长队，

而后面的住院部更是一床难求，过道上都加上了床位。

——一所曾经不被患者信任的医院，何以会如此红

火起来？记者走进了院长任佰玲的办公室，听她聊起了

医院的前“死”今“生”。

——托管开启新征程

长丰县人民医院始建于 1965年，是长丰地区唯一

一所集医疗、康复、预防、急救、教学、科研为一体的二

级综合性医院，是城镇职工医保和城乡居民合作医疗

定点医院。由于管理不善，医院留不住人才，更留不住

病人，无法满足当地群众的医疗需求。长丰县委县政

府始终把人民群众看病就医难的问题放在心上。2017
年10月开始长丰县委县政府把长丰县

人民医院交由中科大附一院（安徽省

立医院）全面托管，着力打造安徽省立

医院长丰县人民医院紧密型医疗共同

体。

“2017年9月29日，长丰县委县政

府与中科大附一院（安徽省立医院）签

订了托管协议，9 月 30 日正式宣布认

命，10 月 1 日，还是国庆节放假期间，

我就带着省立医院选派的管理团队

（院长、业务副院长、总会计师）和专家

团队（内、外、妇、儿等学科专家）全面

进驻了长丰县人民医院。”任佰玲说。

“省立医院托管进驻后开展了一系列

工作，通过规范规章制度，明确管理目

标，形成科学的管理体系、全面的绩效

考核、高效的运行机制，同时提高医疗

质量，提升服务水平，加强医院文化建

设，使医院发展面貌焕然一新。”

“我到这以后首先就是抓制度抓

纪律，建立一个风清气正的环境，那首

先就是要有制度。我们完善了各项相关制度，规范各

项工作。”任佰玲说，“我们到这里来的目的，一不是为

了升官，二不是为了发财，我们就是想为当地的老百姓

做点实实在在的事情。”

“让制度管人，医院里逐步完善了医疗、护理、行政

管理等各项规章制度，用制度管理医院。对之前 18名

长期离岗的员工采取约谈方式，通过合理分配工作岗

位，用人所长，让他们又回到了工作岗位上。”任佰玲

说。

任佰玲作为一院之长，来到县医院后，就把这里当

成了自己的家，她吃住在长丰，哪怕是节假日也不休

息。“为了改善诊疗环境，方便省立医院专家坐诊，我们

对原医技楼、门诊楼进行了改造，增加了 42个诊间，打

造了体检中心，承接县域内大型体检。还拟对感染病

房、食堂、院区路面等进行改造维修，彻底治理脏乱差，

提升医院的就诊环境和服务水平。”

“我们到这里来的目的就是为了让当地群众在家

门口能享受到三甲医院的医疗技术和服务！省时、省

力、省钱！”任佰玲说。2017年 12月 25日，省立医院专

家门诊正式开诊，每周100多人次知名专家来院坐诊。

“我们在门诊开展坐诊的同时，还进行查房、会诊、

讲座及手术，还增加了下乡扶持点，开展驻点帮扶。同

时建立起具有省内先进水平的远程会诊系统。建立双

向转诊渠道，为长丰居民就诊开设绿色通道。”

“我们通过抓制度、改善环境、提升医技水平三项

措施，使以前每天 100来人的门诊量，增加到现在五六

百人的门诊量。现在我们的病房床位都已经住满。下

一步我们还将增加床位，尽量满足长丰及周边市县群

众的健康需求。”任佰玲自信地说。下一步打算把学科

建立好，提升整体水平，使医院能够可持续发展。

——超强专家团坐诊

“我是 2017年 11月份来长丰县人民医院坐诊的，

每天早晨6点50分就从合肥乘车过来，晚上7点多才到

家。一年多了，习惯了，也就不觉得辛苦了，再说，我们

这个行业本身也就是个辛苦活。”内科主任医师、教授

丁晓梅说。“这一年多来，我是亲眼见证了县医院的发

展过程，开始病人很少，现在门诊病人逐步增多，住院

病人也增加很多，把优质的医疗资源下沉，让当地老百

姓在家门口就能解决一些常见病、多发病，很受老百姓

欢迎。”

说起专家门诊挂号费，67岁的普外科老专家李建

生，说了件有趣的事：“我在省立医院的专家挂号门诊

费是 50元钱，还要提前一个星期预约，而且我一天只

看 30 个病人，我到长丰后，专家门诊挂号费只有 5 元

钱，有些老百姓根本不相信我们是专家，说 5块钱怎么

能挂到专家号？后来，我们建议院里为了区别一下专

家门诊和普通门诊，把专家门诊挂号费改为10元钱。”

今年 43 岁的外二科主任葛永说：“一年多来，我

们亲身感受到了医院翻天覆地的变化，医务人员的

积极性都得到了很大的提高，医院给能做事，想做事

的人提供了施展能力的空间和平台。我们越干越有

劲！”

眼科年轻医生黄晖是位 90后，说起老专家们的传

帮带，深有感触地说：“以前遇到疑难杂症处理不了，只

有转院送到上面医院去处理，省医专家来了之后，如果

我们处理不了的，就请省医专家过来现场解决，这样既

省了病人的来回折腾，同时也让我们学到了技术。”黄

晖说，省医专家的到来极大提升了我院年轻医生的技

术能力，我们随时可以请教他们，有的通过远程诊疗，

当场就可以取得诊疗建议。

说起县医院加入医共体后的喜人变化，县医院内

二科主任罗在文是看在眼里乐在心里。“建立医共体

后，医院患者增加了很多。当时内科开设内三科时还

担心患者不足，现在所有的内科病房都住满了人，连走

廊上都加了好多床位。”罗在文说，县医院托管后已经

实现了门诊数和住院数的双倍增。目前，门诊量已经

从每天 200人增加到了 600人，住院患者从 160人增加

到了 400人，患者增加后，医护人员收入也有了提高。

另一方面，县医院也为个人提供了很好的发展平台。

据了解，县医院托管后，省立医院对县医院的帮扶

可谓不遗余力。省立医院每周选派 100多人次知名专

家到县医院门诊坐诊，还开展查房、手术、疑难病治疗

等工作，对基层医生实行一对一、手把手的帮扶传带。

不仅如此，省立医院专家们还经常安排专题讲座，医院

还提供到省立医院进修的机会等，为个人发展提供了

平台和机会，现在全院上下干劲十足。

——在家门口享受到高质量的医疗服务

“长丰县政府这个民生工程搞得好，很得民心。县

医院托管后医疗水平提升了几个档次，我们在家就能

享受到省立医院的医疗服务，省时省力省钱。”正在住

院部陪护家人的杨多风看到记者采访，主动与记者交

谈起来。杨多风的老伴患了冠心病，经常要住院治疗，

以前一患病就要去合肥的大医院治疗，病人需要来回

折腾，也苦了陪护的家属。现在听说省立医院专家来

县医院坐诊，他们果断选择了来县医院看病，不仅医疗

质量有保障，还免去了奔波之苦。“我们以前也到县医

院看过病，现在再次过来看病感觉变化太大了。”杨多

风说，现在不仅医疗质量有了很大提升，而且医院里秩

序井然，什么都有条不紊，医护人员

态度也非常好，让人感觉很舒服。

“我以前去省立医院看病，路途

远不说，每次预约专家号是四天至一

个星期才能预约上，看病还要排几个

小时的队，听说省立医院专家到县人

民医院来了，我再也不要来回跑了。”

家住左店乡陆桥社区、74 岁的郭立

华老人说。郭立华老人患有脑梗和

心肺病，需要长期治疗。”我现在在县

医院治疗，早上九点到县医院来，九

点半就把病看完了。又近又方便了，

医生的服务态度也非常好！“

3月初，心内科专家韩永生在县

医院门诊接诊时，一位老人因胸痛

前来就诊，韩永生根据患者描述的

病史等情况，认为患者极有可能存

在急性广泛前壁心肌梗死。他立即

对老人进行了急诊超声心动图检

查，确定了自己的诊断。他联系来

老人的家人迅速把老人转至急诊科

抢救，为老人开通闭塞的心脏血管。又立即为老人联

系省立医院开放导管室，还陪着老人一同到省立医院

进行急诊 PCI（经皮冠状动脉介入治疗），紧急置入冠

状动脉支架，使老人冠状动脉前降支血流完全恢复。

老人的家人感动地说：“是医共体救回了我们的亲人

啊！“

据任佰玲院长介绍，县医院还融合精准医疗扶贫、

医联体医共体建设，与省立医院组成紧密型医联体，推

动优质医疗资源下沉。与县域内11家乡镇卫生院组成

长丰县县域第一医共体，其中中心卫生院 4家，乡镇卫

生院 7家，村卫生室及社区共 137所，辖区参合人口约

426259人，医共体成员单位之间资源共享，有效提升乡

镇卫生院医疗卫生服务能力，发挥医共体的整体效率，

形成“基层首诊，分级诊疗，双向转诊”的就诊格局。

2018 年一年来，长丰县人民医院门急诊量达

16.45 万人次，同比增长 31.62%；年出院病人总数 1.46
万人次，同比增长 40.53 %；手术总台次 2746 例，同比

增长 15.52%%；床位使用率 92.4%。多项工作取得重

大突破，在国家医改检查组检查中得到高度肯定和认

可并取得全国第二名的好成绩，成功建成县域医共体

中心药房。

中科大附一院（省立医院）和长丰县人民医院医疗

共同体只是长丰县在医共体建设方面的一个缩影，目

前长丰县正在全力打造医共体模式，构建和完善一整

套行之有效的运行机制，进一步织密医疗惠民网，让民

生工程真正惠及群众。 （杨慧 杨亚军 张芹）

建立城乡医共体 展现医疗新作为

院长任佰玲（左）在科室检查工作


